

Das Ehrenmal der Heeres-Flak in WÜRZBURG hat Geburtstag

50 Jahre Ehrenmal

Im Jahr 2013 jährt sich die Aufstellung des Ehrenmals der Heeres-Flak in Würzburg um fünfzigsten Mal, Anlass genug, sich dieses Ereignis zu erinnern und unserer Kameraden, die im Krieg gefallen sind, zu gedenken. Zum Ehrenmal selbst verweise ich auf den ausführlichen Bericht von Oberstleutnant a.D. Klaus Peters im BOGENSCHÜTZEN III/ und IV/2008.²

Die GEMEINSCHAFT DER HEERESFLUGABWEHRTRUPPE E.V. wird aus diesem Grunde am Samstag, 07. September 2013 einen Festakt am Ehrenmal durchführen. Wir werden uns bemühen, den nötigen Rahmen zu schaffen und hoffen auch bei der in der Würzburger Umgebung stationierten aktiven Truppe dabei auf offene Ohren zu stoßen.

Wir laden dazu schon heute alle Mitglieder unserer Gemeinschaft, aber auch alle anderen Angehörigen der Heeresflugabwehrtruppe und diejenigen, die sich unserer Aufgabe „Luftverteidigung“ verbunden fühlen, sehr herzlich ein und bitten Sie sich diesen Termin schon jetzt vorzumerken. Geben Sie die Einladung bitte auch an alle, die diesen BOGENSCHÜTZEN nicht lesen, weiter.



Bild 1 HFlak-Ehrenmal im Entstehen

Bild: Festschrift 4. Bundestreffen HFlak-Kameradschaft

Damit sich die Fahrt und die teilweise weite Anreise nach Würzburg lohnen, werden wir am gleichen Tag auch die Mitgliederversammlung unserer Gemeinschaft durchführen.³ Dabei wird satzungsgemäß nach 6 Jahren Bestehen der Gemeinschaft sowohl der Vorstand als auch der Präsident neu gewählt. Es lohnt sich also auch deshalb, den Weg nicht zu scheuen.

Auch hoffen wir mit der Entscheidung, die Mitgliederversammlung einmal in den süddeutschen Bereich zu verlegen, unsere dort wohnenden Mitglieder, die bisher nach TONDENDORF, RENDSBURG oder MUNSTER einen sehr weiten Weg hatten, ansprechen zu können und bitten bei unseren Norddeutschen dafür um Verständnis. Aber nach 5 Jah-

² Diese Ausgaben können noch bei der Geschäftsstelle oder bei der Redaktion erworben werden.

³ Siehe dazu auch das Protokoll unserer diesjährigen Mitgliederversammlung, abgedruckt ab Seite 15 und die Terminübersicht ab Seite 70 dieses BOGENSCHÜTZEN.



ren Norden ist auch einmal der Süden zu verkraften – so schlimm ist es im Süden auch nicht.

Wir bieten dazu ein Rahmenprogramm an, um vielleicht auch unseren Ehefrauen / Partnern die Teilnahme zu ermöglichen und ihnen Etwas abseits des Militärischen zu bieten.

Besonders würde ich mich freuen, wenn unsere Traditionskameradschaften an unseren ehemaligen Standorten, unabhängig von der Mitgliedschaft in unserer Gemeinschaft, auch die Möglichkeit nutzen, ehemalige Kameraden wiederzusehen und unseren ca. 21.000 Gefallenen der Heeres-Flak des zweiten Weltkrieges zu gedenken. Kameradschaften melden sich bitte bei mir dazu sehr bald an, um bei Bedarf individuelle Programme vorzubereiten.

Folgender Ablauf ist vorgesehen, allerdings zum jetzigen Zeitpunkt noch ohne Gewähr:

Freitag, 06. September 2013 Anreise

Bis Mittag	Anreise
Nachmittag	Programm Würzburg, dabei u.a. Stadtführung, Besichtigung Residenz, Festung Marienberg Weinprobe o.ä.

Samstag, 07. September 2013 Tag der Flugabwehr

Vormittag	Gottesdienst Festakt am Ehrenmal, Eingang Hauptfriedhof mit Kranzniederlegung am Mahnmal der Bombardierung Würzburg
Nachmittag	Mitgliederversammlung Für Nichtmitglieder bei Bedarf weiteres Programm Kameradschaftsabend

Sonntag, 08. September 2013

Vormittag	Fahrt nach Bad Mergentheim Besuch der Ausstellung „Führungskultur rund um den Trillberg - einst und jetzt“ Besuch der Ausstellung „Einblicke in die Entwicklung der Panzertruppe“ An diesem Tag sind wir zu Gast bei der Firma Würth in der ehemaligen Deutschordenkaserne.
Nachmittag	Abreise

Selbstverständlich werde ich bei Bedarf auch individuelle Programmpunkte, gegebenenfalls auch mit Vor- oder Nachlauf organisieren. Sprechen Sie mich dazu aber rechtzeitig an.



Kasernenunterkunft in Veitshöchheim steht leider nur sehr begrenzt zur Verfügung, weil im Jahre 2013 einerseits Renovierungsarbeiten zur Aufnahme des Stabes 10. PzDiv viele Unterkünfte in der Kaserne nicht nutzbar zu machen und andererseits durch Verlegung der Division aus Sigmaringen erhöhter Unterakunftsbedarf bei der Truppe besteht. Eine Hotelliste werde ich mit der Einladung, die spätestens mit dem BOGENSCHÜTZEN II/2013 (im Mai 2013) verteilt wird, zur Verfügung stellen.

Ich hoffe auf guten Besuch dieses Wochenendes – durch Mitglieder, aber auch durch Nichtmitglieder – und freue mich, Sie spätestens in Würzburg wiederzusehen.

Ihr

Michael Kleibömer

Michael Kleibömer

Inserentenverzeichnis

Cassidian	25
Fla 2 Kleinanzeige	45
Genealogie Kleinanzeige	45
Gesellschaft für Flugzieldarstellung mbH HOHN	36
Haus Luise	87
Hotel Lüttje Burg	6
Peritus (Hanisch)	78
PMM Services GmbH	12
Verband der Reservisten der Bundeswehr e.V.	84

